

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Setelah membahas dan menguraikan hasil penelitian terkait dengan pengelolaan pasar tradisional dalam meningkatkan pendapatan pedagang yang ditinjau melalui manajemen syariah, maka penulis dapat menarik kesimpulan bahwa:

1. Pengelolaan di pasar wadungasri menerapkan empat tahapan antara lain tahap perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan dan pengawasan. Pada tahap perencanaan pihak pengelola pasar memiliki tujuan untuk menciptakan pasar yang bersih, aman, nyaman dan tertib, hal tersebut sudah dilaksanakan oleh para petugas pasar seperti juru pungut, petugas kebersihan dan keamanan, namun dalam pelaksanaan dan pengawasan di lapangan masih ada beberapa yang belum dijalankan dengan maksimal, seperti kurang menjaga fasilitas sarana dan prasarana yang sudah disediakan, sampah yang masih berserakan kemana-mana, dan bahkan petugas pasar ada yang sering datang terlambat.
2. Peran Pengelolaan pasar wadungasri dalam meningkatkan pendapatan pedagang, belum dapat berjalan dengan optimal bahkan pendapatan pedagang tiap tahunnya menurun hal ini dikarenakan pasar yang selalu banjir saat musim hujan sehingga pedagang pun juga harus libur untuk berjualan karena hal ini dapat dilihat di tiga tahun

terakhir pendapatan para pedagang perbulannya mengalami penurunan sekitar 20%-50%.

3. Implementasi konsep pengelolaan pasar wadungasri yang ditinjau dari Manajemen Syariah. Implementasi dilapangan ada yang sudah terlaksana sesuai syariah dan ada belum terlaksana. Perencanaan yang dibuat sudah direncanakan dengan matang bertujuan agar tidak bertolak belakang dengan manajemen syariah, hal tersebut sesuai manajemen syariah. Namun dalam pelaksanaannya petugas belum melaksanakan dengan benar yaitu kurang memperhatikan fasilitas sarana prasarana pasar. Sedangkan dilihat dari prinsip manajemen syariah, yaitu prinsip menegakkan kebenaran menjauhi kemungkaran sudah terlaksana seperti mengadakan pengecekan produk para pedagang. Prinsip keadilan sudah terlaksana seperti pedagang yang berjualan di bahu jalan sudah tidak lagi beroperasi sehingga tidak mengganggu pedagang yang di dalam pasar maupun para pengunjung. Begitupun dalam prinsip amanah pihak pengurus pasar sudah memenuhi dilihat dari setiap petugas yang menjalankan tugasnya sesuai dengan perannya masing-masing

## **B. Saran**

Berdasarkan dari hasil penelitian dan kesimpulan yang telah diuraikan sebelumnya, maka peneliti mengemukakan beberapa saran yang dapat dijadikan sebagai bahan masukan bagi pihak pengelola pasar dalam mewujudkan pengelolaan pasar yang mungkin dapat berpengaruh positif

terhadap peningkatan pendapatan pedagang. Adapun beberapa saran yang dikemukakan sebagai berikut:

1. Bagi pihak pengelola pasar wadungasri, diharapkan dalam menjalankan tugasnya lebih diperhatikan dan ditingkatkan lagi agar dapat mewujudkan hasil yang lebih baik. Selain itu pengelola pasar agar mengambil tindakan dalam meningkatkan kesadaran pedagang maupun para pengurus pasar untuk selalu mematuhi peraturan demi kenyamanan bersama.
2. Bagi pedagang pasar maupun pengunjung pasar, diharapkan seluruh peraturan yang telah ditetapkan oleh pengelola pasar dapat dipatuhi untuk menciptakan pasar yang tertib, aman, nyaman, dan bersih.